

	<p>Objekt: Grafik "Die Ankunft der Leiche des Grafen Gortschakoff in Wien"</p> <p>Museum: Museum für Sepulkralkultur Weinbergstraße 25-27 34117 Kassel 0561 918 93-0 info@sepulkralmuseum.de</p> <p>Sammlung: Grafische Sammlung</p> <p>Inventarnummer: GS 1983/105</p>
--	---

Beschreibung

Holzschnitt aus der Xylografischen Anstalt von Eduard Hallberger (1822-1880) aus einer unbekanntem Zeitung. Er zeigt einen Leichenzug mit militärischen Ehren für einen unbekanntem Fürst Gortschakow. Sechs schwarze Pferde ziehen die Kutsche mit dem schwarz verhängten Sarg, gefolgt von zahllosen beritteten Soldaten. Der Untertitel der Grafik lautet: "Die Ankunft der Leiche des Grafen Gortschakoff in Wien. Nach einer Originalzeichnung von H. Schmidt.", sie ist unten rechts signiert: "E.H.X.A".

Es ist unklar, um welchen Fürst Gortschakow es sich handelt. Artikel auf der Rückseite des Blattes deuten auf das Erscheinungsjahr 1861 hin, in diesem Jahr ist Feldmarschall Michail Dmitrijewitsch Gortschakow verstorben (1792-1861), beigesetzt in Sewastopol. Der russische Diplomat Fürst Alexander Michailowitsch Gortschakow (1798-1883) war 1854 Gesandter in Wien, verstarb aber deutlich später in Baden-Baden. Bestattet wurde er auf dem Klosterfriedhof in Sergiewski Possad in der Nähe von Moskau. Keiner der beiden Gortschakows läßt sich mit einem Leichenzug in Wien in Verbindung bringen.

Grunddaten

Material/Technik: Papier / Holzstich
Maße: ca. 16 x 27 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	19. Jahrhundert
	wer	Xylografische Anstalt von Eduard Hallberger
	wo	

Wurde
abgebildet
(Ort)

wann

wer

wo

Wien

Schlagworte

- Bildwerk
- Grafik
- Leichenkutsche
- Leichentransport